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            教育委員会定例会（平成２６年５教育委員会定例会（平成２６年５教育委員会定例会（平成２６年５教育委員会定例会（平成２６年５月）会議録月）会議録月）会議録月）会議録                

１ 日   時 平成２６年５月８日（木）１５：００～１７：２０ 

２ 場   所 新居浜市庁舎３階 応接会議室 

３ 出 席 者 委 員 長  宮内 文久 

委    員   長野 美和子 三木 由紀子 伊藤 嘉秀 

教 育 長   阿部 義澄 

事務局長  木村 和則 

総括次長  眞鍋 育朗 

次  長  横井 敏行 坂本 睦美 横井 邦明 

課  長  加藤 京子 渡辺 環 桑原 一郎 

４ 教育長の一般報告 教育長の報告 

４月分行事報告及び５月分行事予定について 

その他 

５ 記録者氏名 社会教育課 岡部 文仁 

６ 会議の概要 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜教育長の一般報告＞ 

 

＜報告＞ 

報告第３号   専決処分の報告について（平成２５年度補正

予算[第８号]の議案送付について） 

 

＜議案＞ 

議案第１７号 平成２６年度新居浜市奨学資金奨学生等の決

定について 

 

＜いじめ、不登校等生徒指導関係について＞ 

 

＜その他＞ 

（１）教育委員会各課の課題・重要事業等について 

（２）学校給食検討委員会の報告について 
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宮内委員長 

 

 

 

 

 

 

 

阿部教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

それでは定刻がまいりましたので、ただ今から平成２６年第５回

新居浜市教育委員会定例会を開催いたします。 

 本日の会議録署名委員は、伊藤委員さん、長野委員さんにお願い

いたします。会期は本日限りといたします。 

 平成２６年第４回定例会会議録の承認につきましては、伊藤委員

さん、三木委員さんにご署名をいただいております。 

 それでは、教育長さんの一般報告をお願いいたします。 

  

それでは、一般報告を行います。資料の２ページをご覧くだ

さい。 

４月の主な行事についてご報告いたします。 

３日 新居浜工業高等専門学校の平成２６年度の入学式が実

施され、入学生・編入生・留学生の２１４名・専攻科入学生３

０名が新たに学校生活を開始しました。今年の留学生はモンゴ

ルとマレーシアからでした。一日も早く日本の生活に慣れ、知

識と技能の向上に努めてもらいたいものです。  

新規採用教職員着任式が執り行われ､新居浜市内の小中学校

へ２４名の新規採用教員が着任いたしました。児童・生徒たち

にとって最も近い世代として、成長して欲しいと思います。な

お、今年度お世話になる講師・助教諭の５４名の着任式も執り

行われました。 

第２７期新居浜市スポーツ推進委員委嘱式が執り行われまし

た。６８名のスポーツ推進委員さんに、２か年間新居浜市民の

スポーツを通しての健康管理についてお世話になります。 

６日 「第４０回新居浜市民歩け歩け大会」が山根グラウンド

と池田池公園を活用して実施されました。今年は約１２０名の

参加でした。低気圧の通過のためしとしとと雨が降り、参加者

が少なくなったようです。また、長年、地域体育・スポーツの

振興に貢献されました宮西校区植木淳二様をはじめ８名の方々

が表彰されました。 

７日 平成２６年度学校配分予算説明会が開催され、より有

効な活用に努めていくことをお願いいたしました。 

第２１期新居浜市校区スポーツ普及員委嘱式が催されまし

た。 

８日 平成２６年度小学校入学式が各校で実施され、晴れて

入学した児童は１，１１７名でした。 
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９日 平成２６年度中学校入学式が実施され、新居浜市全体

で１，１６３名の生徒が新入学されました。新たな目標と希望

の実現のために、充実した日々を過ごしてもらいたいものです。 

１０日 平成２６年度第１回小・中学校校長研修会が開催さ

れ、新居浜市の教育等について説明が行われました。 

第４７回にいはま春の市民文化祭美術の部前期が１０日から

１５日、後期が１７日から２２日まで開催され、洋画・日本画・

版画等１０種別分野で５６１点が展示されました。美術の部の

入場者２，６０６名、昨年より２５３名の増加でした。 

１１日 放課後児童クラブ指導員６０名へ辞令が交付されま

した。 

公民館事業関係事務説明会があり、平成２６年度新居浜市公

民館連絡協議会総会が開催され、２５年度の事業報告や決算報

告、２６年度の事業計画や予算が審議され､決定されました。 

１３日 第４７回にいはま春の市民文化祭芸能の部が第１部

から第５部に内容を分けて、４月２７日まで華やかに開催され

ました。芸能の部の出場者・入場者は２，２９８名、１３５名

の増加でした。 

１４日 教科・教科外主任・助言者合同会が金子小学校と宮

西小学校で開催され､今年度の研修会を円滑に行うため、関係教

職員に学校教育の指針の説明と年間計画の作成をいたしまし

た。また、平成２５年度中に取り組んだ学力向上推進委員会の

３分科会の取組報告と平成２６年度の取組について各分科会会

長から説明を行いました。 

新居浜市教育委員会表彰式が行われ、東中学校阪本佳子教諭

が表彰されました。教育に対する確固たる信念と実践力をもち、

献身的に取り組むことにより、県中学駅伝競走大会において県

優勝に導き、平成２５年度第２１回全国中学校駅伝競走大会女

子の部において第７位に入賞、また、第６４回愛媛駅伝・第１

０回駅伝選手権大会において、高校・大学・社会人をおさえて

の優勝という快挙を成し遂げたものによります。 

１６日、１７日、２１日、２３日 教育委員会の各課の平成

２６年度の取組についての教育長ヒアリングが行われました。 

１７日 新居浜市食生活改善推進協議会総会が「私たちの健

康は私たちの手で」とのスローガンを掲げ､約３００名が集まり

開催されました。「守れていますか自分の命？～我が身を守る日
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ごろの備え～」の演題で新居浜市秘書広報課神野賢二課長の講

演が行われました。 

１８日 平成２６年度新居浜市学力向上推進委員会が開催さ

れました。 

１９日、２６日、２７日、２９日 市長旗争奪新居浜市中学

校選手権大会が開催されました。お手元に大会結果報告の資料

があると思います。また、お目通しをお願いします。 

２２日 平成２６年度新居浜市連合婦人会大会及び第６５回

総会が開催され、長年ご活躍された方々への会長表彰がなされ

ました。 

２３日 平成２６年度の政策懇談会が開催され、新たに教育

力向上ワーキンググループが設置され、今後の取組について審

議されることになりました。 

ボーイスカウト新居浜第２団の大西広さん（新居浜工業高等

専門学校５年生）が、富士章を受章し、首相官邸表敬訪問代表

スカウトとして表敬訪問をされた体験を、市長に報告に来られ

ました。富士章は高校生から２０歳未満の年代として最高の賞

を獲得したことになります。 

第７回春季全日本小学生男子ソフトボール大会において３位

入賞を果たした中萩ＪＳＳがその喜びを市長に報告に来られま

した。広川キャプテンから、夏の全国大会に向けてさらに努力

していきたいとの言葉がありました。 

２５日 泉川小学校５年生へ「めざせ！！新居浜ものしり博

士」の贈呈式が執り行われました。平成２４年度から３回目と

なる市内５年生１，１２６名へ、「ふるさとを大切にしてほしい」

との願いを持たれている片座晴美さんからの贈り物です。ふる

さと学習の資料として活用していきたいと思います。 

第２回スタインウェイ・コンクールｉｎＪａｐａｎ 本選での

３位受賞の報告のため、金栄小学校２年生石川結希奈さんが市

長表敬訪問に来られました。「始めは大変緊張したけれど、演奏

が始まると自然と緊張がなくなった。」と語ってくれました。今

後に期待したいものです。 

２７日 第５７回日本空手松濤連盟愛媛県空手道選手権大会

が全国大会への参加者の選考を兼ねて開催されました。少年少

女たちが活気あふれる日ごろ鍛えた技を披露してくれました。 

２９日 平成２６年度春祭り剣道大会が武徳殿で開催され､
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小学生や中学生､一般の団体と個人の試合がもたれました。小学

生代表の力強い選手宣誓を聞き感動を覚えました。 

５月１日 平成２６年度の新居浜市の小・中学生数は、小学

校児童数６，４３５名の２６３学級、中学校生徒数３，４７３

名の１２０学級となりました。これまで新居浜市内の小中学生

数は一万人を超えていましたが、とうとう９，９８０名となり

一万人を切ることになりました。少子化の影響を感じています。 

３日から５日 ２０１４「春はこども天国」事業が銅夢にい

はまを中心として、開催されました。５日には市内３０の保育

園・幼稚園児童の「ぼくのゆめ・わたしのゆめ絵画展」の表彰

式が行われました。絵画展には７４４点の応募があり、６０点

の優秀作品が表彰されました。 

７日 平成２６年度の東予教育事務所管理主事・市教育委員

会合同学校訪問が東中学校から始まりました。 

県市町教育委員会連合会理事会が開催され、平成２５年度の

会務・決算、会計監査報告がされました。また、平成２６年度

の会務・予算について審議されました。記念講演が「いじめ等

の問題行動が起こりにくい学校づくり」の演題で愛媛大学教育

学部准教授・城戸茂氏が行いました。 

８日 ふるさと学習現地研修会が現在、実施されています。 

 

その他､５月の主な行事予定について報告を申し上げます。 

９日 四国都市教育長連絡協議会総会  

中学校校長会 

１０日 平成２６年度新居浜市ＰＴＡ連合会総会  

１１日 第３４回三浦杯少年剣道大会  

少年補導委員協議会総会人権のつどい日  

自然漫歩のつどい 

移動動物園がやってくる（別子銅山記念図書館） 

１２日 中萩小学校訪問  

小学校校長会  

文化協会総会  

１３日 学力向上推進委員会実践活動部会委員任命式  

１４日 管内教育長会    

１５日 中体連部活動顧問会  

１６日 第１回教務主任研修会  
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宮内委員長 

 

 

 

 

 

眞鍋総括次長 

 

 

 

 

 

 宮内委員長 

臨時市議会  

１８日 校区運動会  

１９日 あかがね算数数学コンテスト実行委員会 

２１日 保護士会総会  

２２日 新居浜市青少年センター運営協議会  

第１回就学指導委員会  

２３日 第２回学校支援員連絡会 

２４日 別子銅山を読む講座「別子銅山の歴史と産業遺産」 

（別子銅山記念図書館） 

２５日 ふるさと写生大会  

ＳＳＴ研修会 

２６日 租税教育推進協議会  

宮西小学校訪問 

２７日 第２回小・中学校教頭研修会  

西中学校訪問 

２８日 「えひめ教育の日」推進会議総会  

市町教育委員会教育長会議 

２９日 所管事務概要説明会  

船木中学校訪問 

３０日 ふれあい運動会（市民体育館） 

ＥＳＤ主任会   

 以上で、一般報告を終わります。 

 

ありがとうございました。ただいまの教育長さんの一般報告で、

何かご質問やご意見等はございませんか。 

  

次に、報告に移ります。報告第３号「平成２５年度補正予算（第

８号）の議案送付について」事務局から説明をお願いいたします。 

 

新居浜市教育委員会事務委任規則第２条第１項の規定により専

決処分いたしました、報告第３号「平成２５年度補正予算（第８号）

の議案送付について」ご報告申し上げます。 

 

 ＜資料に基づき説明＞ 

 

ただ今のご説明で、何かご質問やご意見等はございませんか。 
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宮内委員長 

  

 

 

 

 

 委員全員 

 

 

 

 

 

 

 阿部教育長 

 

 

 

 

 

 

 横井敏行次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 宮内委員長 

 

 

 

 

  

 

これより、審議に入ります。 

本日の議案は、議案第１７号の１議案ですが、個人の情報に関する

議案でございますので、新居浜市教育委員会会議規則第３７条の規

定により、この会の最後に非公開で審議させていただきたいと思い

ますが、ご異議ございませんでしょうか。 

  

はい。 

 

 ご異議がないようですので、最後に非公開で審議させていただき

ます。 

それでは、いじめ、不登校等生徒指導関係に移ります。事務局か

ら説明をお願いいたします。 

 

 お手元の生徒指導関係資料をご覧ください。 

＜資料に基づき説明＞ 

 １不登校について 

 ２いじめについて 

 ３不審者情報 

 ４交通事故について 

 

 お手元のいじめ防止基本方針（案）をご覧ください。 

＜資料に基づき説明＞ 

 １いじめの防止等のための対策の基本的な方向に関する事項 

 ２いじめ防止等のための対策の内容に関する事項 

  （１）いじめ防止等のために市が実施すべき施策 

  （２）いじめ防止等のために学校が実施すべき施策 

  （３）重大事態への対処 

 ３その他いじめの防止等のための対策に関する事項 

 

ありがとうございました。ただ今の説明について、何かご質問や

ご意見等はございませんか。 

  

 ２（３）の部分については、重大事態の発生と調査について書か

れているのですが、いじめ対策委員会は調査を行う組織となるわけ

ですか。 

 調査につきましては、その付属の機関を置くことできるというこ
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 横井敏行次長 

 

 宮内委員長 

 

 横井敏行次長 

 

 

 宮内委員長 

 

 

眞鍋総括次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 加藤学校教育課長 

 

とになっておりまして、日頃から機関を置いて、それがそのまま調

査組織となることが良いと書かれております。しかし、教育委員会

がこの調査組織を作る場合と内容によって学校の機関、組織を利用

する場合と二通りあると思います。 

 すぐに調査委員会を作らなければならないほど重大だったとす

ると、学校で対応するときと教育委員会が対応するときとの振り分

けが一番大事になってくると思います。あらかじめいくつかの事案

を検討しておけば、対応が迅速になると思うので、そのことについ

て、少し整備されると重大事態への行動がスムースにできるのでは

ないかと思います。 

重大事態が発生してからの流れ図について見ると、調査委員会が

学校の下に設置する分と市長の下に設置する分と二つ存在します。

その二つの委員会の委員が重複するのか、全く独立したものになる

のか、そこについても整理していただくとありがたいと思います。 

 

はい 

 

その他にご質問等ございませんか。 

 

いきなりでは難しいと思いますので、ご意見がある場合は、明日

の夕方までに田中指導主幹もしくは私までご連絡ください。 

 

それでは、その他に移ります。各課の課題・重要事業等について、

社会教育課から順に説明をお願いいたします。 

 

 平成２６年度新居浜市教育委員会重点事業についてご説明させ

ていただきます。 

 まず、社会教育課からご説明いたします。 

＜資料に基づき説明＞ 

１公民館事業の推進及び改修 

２放課後児童クラブ 

３大島交流センター整備 

４学校運動場照明及び防球ネット更新 

 

学校教育課からご説明いたします。 

 ＜資料に基づき説明＞ 
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 横井邦明次長 

 

 

 

 

 

 

 

 渡辺発達支援課長 

 

 

 

 

 

 桑原学校給食課長 

 

 

 

 

 

 

 

 坂本次長 

 

 

 １持続発展教育（ＥＳＤ）を目指す学校づくり 

 ２不登校対策の充実 

 ３学校教育環境等の整備 

 ４確かな学力の向上 

 ５いじめ問題対策 

 ６人にやさしいまちづくり 

 ７人権・同和教育の取組 

 ８国際交流・国際理解教育への取組 

 ９キャリア教育 

１０郷土愛を育む取組 

 

 スポーツ文化課からご説明いたします。 

 ＜資料に基づき説明＞ 

 １市民文化センターの耐震補強工事について 

 ２市民体育の振興について 

 ３運動部活動競技力向上事業について 

 ４郷土美術館蔵品の整理について 

 ５広瀬宰平没後百年事業について 

 

 発達支援課からご説明いたします。 

 ＜資料に基づき説明＞ 

 １早期からの一貫した支援 

 ２支援体制の整備 

 ３地域との連携の推進 

 

学校給食課からご説明いたします。学校給食費の未納対策とし

て、まず別表の未納状況からご説明いたします。 

 ＜資料に基づき説明＞ 

 １学校給食費の未納対策について 

 ２学校給食施設建設計画の検討について 

 ３地場産業等を活用した食育の推進 

 ４学校給食研究大会の実施 

 

 図書館からご説明いたします。 

 ＜資料に基づき説明＞ 

 １市民の生涯学習活動の支援、推進と機会の提供 
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 宮内委員長 

 

 

 

 

 

  

 木村事務局長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 宮内委員長 

 

 桑原学校給食課長 

  

 

 

 

 ２郷土資料の保存と情報発信 

 ３関係機関との連携による地域の情報拠点化の推進 

 ４学校図書館支援の充実 

 ５図書館ＰＲ活動の充実 

 ６移動図書館の利用促進 

 ７市民ボランティアの活動支援の推進 

 ８資料の収集、除籍の計画的な実施 

 ９施設の維持管理 

 

 ありがとうございました。各課の重要事業についてご説明いただ

きましたが、何かご質問やご意見等はございませんか。 

 

駅前に総合文化施設ができた段階で、郷土美術館がそちらの方に

吸収、合併されるということで、大ホール、中ホール、別館はこち

らに残るということですか。 

 

駅前の総合文化施設につきましては、ホールという部分につきま

しては、現在ある大ホール、中ホールより小さい定員２５０名くら

いのホールですので、大ホール、中ホールには影響はないです。ま

だ教育委員会の所管になっていないので詳細は分からないですが、

今の郷土美術館にある美術品を持って行く容量もないと言われて

おりますので、総合文化施設に吸収されるという形にはならないと

思います。今ある郷土美術館については、消防施設の建替計画の影

響を受けることがありますので、それを合わせた形で検討委員会が

立ち上がっています。そちらで、別の居場所を探すということにな

っていますが、決して同じものができるというわけにはいかないと

思います。まだ不確定なことがたくさんあるのですが、そういう状

況で進んでおります。 

 

他に連絡事項はございませんか。 

 

３月２７日に学校給食検討委員会の方から報告をいただいてお

りますので、ご説明いたします。 

＜資料に基づき説明＞ 

１学校給食検討委員会の設置 

２調査研究の経緯 
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 宮内委員長 

  

 

伊藤委員 

 

 

 

 

桑原学校給食課長 

 

 宮内委員長 

 

 加藤学校教育課長 

 

 

 

 

 

 宮内委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 阿部教育長 

 

 

 

 

 

 

３調査研究結果 

４学校給食施設整備庁内検討委員会（仮称）等スケジュール（案） 

 

ありがとうございました。ただ今の説明について、何かご質問や

ご意見等はございませんか 

 

ご提案なのですが、センター方式と聞くと、市で一施設であると

思ってしまうので、名称変更が可能であれば、地区別共同調理場と

いう名称にして、複数あるという含みを持たせた表現にする方が良

いと思います。 

 

分かりました。ありがとうございます。 

 

他に連絡事項はございませんか。 

 

中学校選択制度についてご報告いたします。資料をご覧くださ

い。 

＜資料に基づき説明＞ 

１設置要綱 

２検討委員会名簿 

 

ありがとうございました。ただ今の説明について、何かご質問や

ご意見等はございませんか 

 

他に連絡事項はございませんか。 

新居浜市スポーツ推進計画、ふれあい運動会のご案内、図書館実

践事例集が資料として配られていますので目を通しておいてくだ

さい。 

 

４月いろいろ愛媛新聞に掲載された行事がありました。 

＜資料に基づき説明＞ 

１教育行政に対する自治体首長の権限強化を柱とした地方教育

行政法改正案について 

２新居浜市政懇談会について 

３文部科学省学力テストについて 

４中萩ＪＳＳ全国３位について 
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宮内委員長 

 

 

 

その他連絡事項等ございませんでしょうか。 

 それでは、次回の定例会の日程を決定させていただきたいと思い

ます。６月の定例会は、６月９日月曜日の１５時００分から開催さ

せていただきます。 

 よろしくお願いいたします。 

 

  新居浜市教育委員会会議規則第５４条の規定により署名する。 

 

 

 委員名 

 

 

 

 委員名 

 

 

 

 


